

Dans la perspective des locales

Fred Bernard Mavoungou candidat à la mairie centrale

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

LE président du Centre des libéraux réformateurs (CLR), Jean-Boniface Assélé, a probablement trouvé un allié à Port-Gentil. Lui dont l'ambition est de voir le Gabon se démarquer de la logique, pourtant non écrite, qui veut que les maires des grandes villes du pays ne soient que des autochtones.

En allant faire aux habitants du 3e arrondissement le compte-rendu des travaux du conseil municipal consacré à l'examen et à l'adoption du budget pour l'exercice 2017, Fred Bernard Mavoungou, indépendant, a annoncé son intention de devenir maire de la capitale économique du Gabon : « Je prendrai part aux futures élections locales, avec l'ambition d'être élu conseiller municipal, puis d'être porté à la tête de la mairie de Port-Gentil », a-t-il déclaré.

Cette annonce a été faite au moment d'évoquer son avenir politique, en rapport avec le futur calendrier électoral qui pourrait

coupler les élections législatives et locales. Il est, ainsi, le premier acteur à afficher officiellement son ambition de succéder à Bernard Apérano, l'actuel locataire de l'Hôtel de ville de la cité pétrolière.

L'homme a dit avoir beaucoup appris de sa première expérience en tant qu' élu local. Mesurant désormais la responsabilité que l'on porte à représenter le peuple, il estime qu'il « peut permettre la réalisation de grandes choses au bénéfice du peuple en étant au centre des décisions, au lieu d'en inspirer quelques-unes que l'on veut bien prendre en compte ou non. »

Selon lui, l'habitude consistant à ne confier les rôles des mairies des grandes villes qu'à des autochtones, sans tenir compte de leur cosmopolitisme, doit cesser.

VILLE INTELLIGENTE. Il a ensuite évoqué l'adoption, par le Conseil municipal, du budget primitif de cette année. Élaboré dans un contexte économique difficile, celui-ci, a-t-il expliqué, met l'accent sur la consolidation des recettes par un meilleur ciblage et une harmonisation des droits, taxes et impôts locaux,



Photo : Julie Nguimbi

Fred Bernard Mavoungou, le conseiller municipal qui entend bouleverser une logique non écrite.

avec pour objectif de ne pas asphyxier les opérateurs économiques à travers des contributions supplémentaires.

Par ailleurs, plusieurs délibérations liées, non seulement au fonctionnement de la mairie, mais aussi au financement d'organisations spatiales comme le « Smart city », entendu « ville intelligente », ont été adoptées.

Il s'agit d'un outil de gouvernance supporté par la mise en place d'un dispositif de maîtrise de la ville, grâce à un réseau de vidéosurveillance et nouvelles technologies porté par la fibre optique et géré à partir d'une salle de contrôle

moderne. Cette interconnexion permet d'optimiser, d'organiser et d'anticiper le trafic urbain routier et énergétique.

L' élu local est également revenu sur d'autres mesures à caractère social adoptées dont les obligations de la population de Port-Gentil en matière d'hygiène et de salubrité publique. Il s'agit d'un outil qui attend sa mise en œuvre depuis 1979. Il traite des questions environnementales; de la tenue des locaux à usage professionnel ou commercial, des ordures ménagères, des déchets industriels et des épaves; de l'hygiène et la salubrité des plages et

marchés, dans les établissements scolaires, pour les vendeurs d'objets spécifiques pouvant avoir une incidence pour la santé, et bien d'autres domaines.

Selon Fred Bernard Mavoungou, ce texte serait allé plus loin en associant les secteurs de l'hygiène et de la sécurité, en prévoyant un plan d'évacuation de la cité en cas de sinistre majeur. Il note tout de même une avancée dans la mise en place des solutions pour le bien-être des populations.

Par ailleurs, il s'est réjoui de la venue d'un conseil communal des jeunes qui, selon lui, sera « un organisme infra communal apolitique ».

Souhaitant cependant que les modalités de sa mise en place se fassent en toute transparence, dans le respect des principes de la démocratie représentative. Le but est, a-t-il soutenu, d'éviter les erreurs des adultes qui verseraient plus dans le copinage et le favoritisme.

MÉLANGE DE GENRES. Autre sujet abordé, les résultats qu'il a jugés « insuffisants » du Stade Mandji, club de football parrainé par la municipalité, en National-Foot 1. L' élu local dit

son désaccord avec le sponsoring par la mairie d'une seule association sportive de la ville, alors que son rôle est de favoriser l'égalité des citoyens et l'épanouissement général, en construisant des infrastructures et en mettant en place une politique sportive cohérente.

L' élu local constate, pour le dénoncer, que « le stade Mandji, créé par l'ancien maire et président du PDS (Parti pour la développement et la solidarité sociale, ndlr) Séraphin Ndaot Rembogo, est devenu la chasse gardée de ce parti dont les militants sont les seuls à présider à ses destinées ».

Il s'est dit indigné par cet agissement car, malgré la forte subvention municipale, les résultats du Stade Mandji sont « minables ».

Il réprovoque aussi ce qu'il considère comme étant un mélange de genres entre l'équipe dirigeante du Stade Mandji et la mairie, d'autant qu'à la place de l'assemblée générale, les décisions importantes se prennent ailleurs.

Vie des associations/Akouba

Un mouvement pour reconstruire la localité éponyme

SYM

Port-Gentil/Gabon

ABANDONNE en partie à cause de l'exode rural, le village Akouba est en train de renaître. Les natifs de cette bourgade du canton Ogooué, dans le département de Bendjé, se sont réunis, dernièrement, à Port-Gentil, pour mettre en place une association portant le nom de cet ancien poste colonial qui, il y a plus d'un siècle, englobait trois villages et comptait aussi une prison.

Plus de 100 ans après, les ressortissants d'Akouba ont donc décidé de mettre sur pied une plate-forme de réflexion, d'entraide et de retrouvailles pour susciter l'amour du village aux nouvelles générations. Michel Aworet Rawambia est le tout premier président de cette association. L'idée de la création de l'association Akouba est partie d'un constat fait lors d'une rencontre mortuaire dans ce village, consécutif au décès d'un fils du coin, explique Michel Aworet Rawambia : « Nous avons observé tous ceux qui étaient présents à cette veillée mortuaire, et



Photo : Koumouss

Le bureau élu de l'Association.

constaté qu'il y avait beaucoup de monde mais, très peu des personnes échangeaient entre elles. Nous avons donc déduit qu'elles ne se connaissaient pas », a-t-il déploré.

L'association a pour ambition de reconstituer la bourgade Akouba. Elle considère que la création d'un village est d'abord le fruit d'une famille, qui vient s'installer sur un espace inhabité. Elle est suivie, ensuite, par d'autres membres de cette même fratrie.

L'on a appris que la famille Aworet est la première à s'être installée dans le village Akouba. « Nous avons pris conscience que de nombreux originaires d'Akouba

sont éparpillés dans les quatre coins du Gabon, au point de ne plus se connaître ou se reconnaître », a déploré un membre de ce mouvement associatif.

« Continuer de vivre de façon dispersée nous expose, par exemple, à des mariages entre descendants d'une même famille », a renchéri le président de l'association.

Le bureau de ce mouvement est composé de Michel Aworet Rawambia (président), Robert Rawambia (vice-président), Christian Junior Louembet et Patricia Ameza (secrétaires généraux), Ginette Mbongo et Sylviane Owanga (trésorières).




Chers clients,

Airtel Gabon invite son aimable clientèle, ayant des factures échues non réglées à ce jour, à se rapprocher de leur conseiller commercial afin d'effectuer le règlement attendu au plus tard ce mardi 20 juin 2017.

Passé ce délai, Airtel Gabon se trouvera dans l'obligation de suspendre ses prestations.

Pour toute information complémentaire, nous vous prions de vous rapprocher de votre conseiller commercial ou nous contacter par email à l'adresse newairtelgabonkeyaccountmanagers@ga.airtel.com

La Direction Générale d'Airtel Gabon vous remercie d'avance pour votre compréhension et votre fidélité.

La Direction Générale